

Programme de sang rare

Information destinée aux personnes
ayant un sang rare et à leur famille



HÉMA-QUÉBEC



Avoir un sang rare : qu'est-ce que ça veut dire?

D'abord, avoir un sang rare n'est pas une maladie.

Toutefois, il s'agit d'une condition exceptionnelle puisqu'une personne sur mille (1/1000) dans le monde possède un sang rare, ce qui fait de vous... disons-le, une perle rare.

De plus, le sang rare est héréditaire.

En fait, le groupe sanguin est héréditaire autant que l'est la couleur de vos yeux et celle de vos cheveux.

• Le saviez-vous? •

Héma-Québec est l'organisme responsable de répondre avec efficacité aux besoins de la population québécoise en sang et autres produits biologiques d'origine humaine de qualité.

• Le saviez-vous? •





Les groupes sanguins, en quelques mots!

À première vue, rien ne distingue la goutte de sang d'un individu de celle de son voisin. Mais en réalité, les globules rouges diffèrent d'une personne à l'autre. En effet, nos globules rouges possèdent à leur surface des substances appelées antigènes dont nous avons hérité de nos parents. C'est le type d'antigène présent qui détermine notre groupe sanguin.

Vous connaissez peut-être les groupes sanguins courants : A, B, O et AB ainsi que les facteurs Rh positif et négatif.

Au-delà de ces groupes sanguins, vous serez surpris d'apprendre qu'il existe plus de 600 antigènes connus à ce jour et certaines combinaisons sont plus rares que d'autres.

Ainsi, trouver un donneur et un receveur ayant un sang rare compatible représente parfois un défi de taille.



Votre famille : une alliée précieuse !

Dans le cas d'un sang rare, Héma-Québec souhaite faire appel aux membres de la famille, plus spécifiquement les frères et les sœurs, pour procéder à une étude familiale, car, rappelons-le, le sang est héréditaire.

L'étude familiale consiste à effectuer un don de sang ou un prélèvement sanguin afin de déterminer si la fratrie détient un sang rare. Si tel est le cas, des membres de la fratrie seront alors invités à retourner régulièrement faire un don de sang dans le centre de dons d'Héma-Québec le plus accessible.

En prenant part à l'étude familiale, votre famille et vous pourriez contribuer à augmenter la réserve de sang rare d'Héma-Québec et à répondre aux besoins transfusionnels grandissants.

Passez à l'action!

Héma-Québec a créé le Programme de sang rare dans le but d'informer la communauté de ce qu'est un sang rare et d'en faire la promotion afin de faire croître la réserve collective.

Il est important que les personnes qui possèdent un sang rare fassent un don de leur sang régulièrement.

**En nous retournant le formulaire de consentement,
vous autorisez Héma-Québec à entrer en contact
avec vous pour que vous puissiez participer
au programme de sang rare ***

Sachez qu'Héma-Québec offre un accompagnement personnalisé à chaque participant au programme de sang rare, du début jusqu'à la fin de la démarche, et ce, autant pour vous que pour les membres de votre famille.

* Si vous êtes un donneur connu d'Héma-Québec, cette étape n'est pas requise. Nous communiquerons directement avec vous.

• Passez le mot. •

**Donner du sang est un don de vie.
Devenez donneur de sang rare
et parlez-en à votre famille!**

• Passez le mot. •



**Vous avez des questions ?
N'hésitez pas à communiquer
avec nous.**

1800 847-2525, option 3 (sans frais)
sangrare@hema-quebec.qc.ca